

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predicadores extranjeros...»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Capilla vecina y expondré el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocaré el altar a mi cabecera, continuaré diciendo misas y no cesaré hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.»—Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britos. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 1929

Número 3222

Apuntes biográficos referentes a los RR. PP. de la Compañía de Jesús que fueron Profesores en el Colegio de S. Luis Gonzaga, Cartago

(Por EDUARDO PERALTA)

III

El Revdo. P. Francisco Castañeda, S. J.

Era el P. Francisco Castañeda, S. J. colombiano, nativo de Susa, departamento de Cundinamarca. Nació el 3 de junio de 1839 y entró a la Compañía de Jesús el 9 de mayo de 1860. Al siguiente año lo desterró el General Mosquera juntamente con otros nueve novicios, diecisiete Padres, once coadjutores y dos candidatos. Entre los PP. iba el famoso P. Telésforo Paúl, que años después volvió como Arzobispo de Bogotá. Entre los compañeros novicios fueron Gervasio Lora, Daniel Quijano y Francisco Urdaneta quienes vinieron a Costa Rica, y a sufrir *tercera expulsión* uno de ellos, el eminente P. Quijano, el 18 de julio, 84 de *ingrato recuerdo*. En el P. Castañeda era característico el buen humor, que no llegó a perder ni con los dos destierros que sufrió, ni con los años.

En el Colegio de Cartago, del que fué fundador, en 1876, de-



P. Francisco Castañeda, S. J. (a la edad de 72 años)

sempeñó el cargo de Prefecto de los alumnos pequeños y fué profesor de casi todas las asignaturas del Primer Año. Era elocuente en la predicación y fervoroso en la devoción. El fomentó y levantó la de la Inmaculada Concepción de esta ciudad.

El R. P. Castañeda fue en-

viado a la residencia de Panamá en 1878 y se encontraba en la de Pasto (Colombia) en 1884 teniendo allí entre sus compañeros al R. P. J. Gervasio Lora y al P. Francisco Pavón, quienes habían estado en el Colegio de Cartago y salido de él antes de la expulsión citada.

En Colombia el P. Castañeda se dedicó a dar misiones con verdadero empeño de apóstol, y al terminar su laboriosa vida había dado durante ella cuatrocientas misiones con extraordinario fruto. Murió en Bucaramanga el 8 de enero de 1917, a los 77 años de edad y 57 de Jesuita. Era tío del clásico escritor y hombre público don José Joaquín Casas, de esclarecido nombre, no sólo en Colombia sino en la República de las Letras. El popular misionero escribió varias poesías de feliz inspiración, algunas de carácter humorístico, y graciosos chascarrillos en galana y culta prosa. Descanse en paz el maestro inolvidable.

Al margen de una nota de "La Tribuna"

Un grupo de evangelistas perseguido por una turba de chiquillos

Nuestro estimado colega «La Tribuna», en su número de anteayer nos narra, con su cúmulo de detalles acostumbrado, la odisea casi heroica de un grupo de predicadores evangélicos que llegaron a turbar la tranquilidad a uno de los más cercanos barrios de la población, allá por Mata Redonda, en las cercanías de San Francisco y que fueron disueltos por la turba de una chiquillería «loca y mal educada», que obligó a los apóstoles a abandonar la plaza por civilizar; pues está probado que los habitantes de aquel barrio, viven todavía como antropófagos, visten taparabo y se alimentan con puro yame y chicha y esta triste situación ha conmovido a los abnegados evangélicos, y arrojando todos los graves peligros de una verdadera expedición se lanzaron a la conquista de los infieles de San Francisco de Mata Redonda, que tienen sus palenques unas 500 varas al Oeste del Mercado de esta Capital. Que tal?.....

Pero nuestro colega «La Tri-

buna», se ha encargado de narrarnos todos los terribles sufrimientos que hubieron de padecer los santos varones en aquella extraordinaria aventura evangelica, y nos dice que la turba amedrentó a los Pastores y que estos tuvieron que huir para librarse de mayores desgracias que pudieron ocurrirles en el desenfreno de la turba insolente que los atacaba, hasta hacerles desalojar su palenque, al que tuvieron la audacia de llegar en nombre de la civilización y del santo amor a Dios, que quiere la salvación de todas las almas; a más de estar garantizados por la Ley y por la Constitución.

Tal, en resumen la nota de La Tribuna, que se alegra y se reclama con vehemencia catoniana para defender a estos advenedizos, que no miran toda clase de insultos y de improperios y de calumnias y de blasfemias para hacer prosélitos; mediante el engaño, la farsa y el embuste, en una lenta conquista; no para la religión que dicen profesar,

Pasa a la página 4

Vosotros herejes propagandistas de la herejía...!

Vosotros herejes protestantes, propagandistas, portaestandartes, de la *intervención extranjera*, agentes indirectos del IMPERIALISMO del dólar, que maneáis a manos llenas en impresos, levantando escuelas de herejía, HOSPITALES francamente herejes, y para *catequizar* enfermos a la herejía....

Vosotros que aplaudisteis a voz en cuello a los Diputados «silenciosos» que atropellando la Constitución, se burlaron de la voluntad del Pueblo Católico representada por doce mil católicos que firmaron su adhesión a los Postulados Católicos de la Liga de A. S. C. de San José, más TRECE Municipios y la gran mayoría del Clero Católico Nacional.... Vosotros que en vuestro «Mensajero Bíblico» habéis cantado mil pipos al señor Presidente de la República por que se manifestó con HORROR para los JESUITAS Católicos y enemigo de la Enseñanza Obligatoria de la Religión Católica en los colegios y escuelas, a pesar de ser Oficial la Religión Católica, por el artículo 51 de la Constitución.... y, si tuvo palabras de admiración, alabanza y promesas de apoyo, para vuestra «sureca» de coger católicos en vuestro HOSPITAL BIBLICO que se rige según la

conducta religiosa herética bíblica que profesáis,..... cuando, nuestros *Hospitales nacionales*, se rigen con la absoluta libertad de conciencia para todos los enfermos, aun los herejes....

Vosotros herejes... habéis dicho una GRAN VERDAD en el último número de vuestro periódico herético «El Mensajero Bíblico»; sólo una; cuando al cantar loores porque se despreció la voluntad del Pueblo Costarricense en el Congreso, en la famosa sesión del 31 de julio p. p. que pedía LIBERTAD para las comunidades religiosas católicas, como vosotros las tenéis para vuestras sectas, en este país católico oficialmente; y se pedía también enseñanza religiosa oficial para los niños católicos.... añadís con GRAN SABIDURIA y sin par imprudencia, estas palabras que valen un potosí: ¡LA DERROTA CLERICAL EN UN PAIS LLAMADO NETAMENTE CATOLICO, NO TIENE NOMBRE!

Balán el adivino pagano. Llamado por el rey Balac para maldecir al pueblo de Israel, y prorrumpió en bendiciones en lugar de las maldiciones, para las cuales había sido bien pagado, no habló mejor que vosotros.

Pero, ¿sabéis la razón de lo

que escribisteis tal vez inconcientemente?

Pues oídla:

Aquellos Diputados que burlaron al Pueblo, lo hicieron así, porque eran Diputados LIBERALES RADICALES, y muchos de ellos FRANCASONES, enemigos de la Iglesia Católica, o TEOSOFOS.

Uno de ellos, masón y teósofo, tuvo la galantería política, de decir, en Santo Domingo el 4 de agosto, que había dado su voto contra la petición del pueblo, no como fulano de tal, sino como FRANCASON! ¡Valiente representante del pueblo! Ya sabéis, herejes propagandistas, agentes de la intervención y del imperialismo, que tenéis por aliados, al LIBERALISMO radical, que no respeta fueros ajenos, y a la *Masonería*, q' es enemiga diabólica del Catolicismo. Esto no es ninguna novedad.

En Méjico, un liberal radical, Juárez, os abrió las puertas para que fueseis a regar la semilla de la herejía; y otro LIBERAL RADICAL, Calles, derramó a borbotones la sangre católica; pero os dió a vosotros protección, privilegios y prebenda; os puso Ministros protestantes, y él mismo era archiprotestante, jesa gloria tuvisteis en la Nación Católica

Pasa a la pag. 4

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Del Domingo 24 al Sábado 31 de Agosto de 1929

Domingo 25

Misas: 5, 6, 7 y 10 rezadas, con Plática.
Misa de 8 horas: SOLEMNE con Panegírico del Sacratísimo Corazón de María. Gran Orquesta.
Durante el día estará en veneración la Santa Imagen en su precioso altar.
Por la tarde (7 p. m.) Rosario solemne con panegírico. Aunque es Cuarto Domingo de Nuestra Señora de Mercedes, el Santísimo no quedará expuesto, por razón de la Fiesta del Sacratísimo Corazón; y, porque, del Lunes en adelante, seguirán las CUARENTA HORAS de EXPOSICION DEL S. SACRAMENTO.
REUNIONES: 2-3 Sección de TERCIARIAS Mercedarias.
4-5 Sección de TERCIARIOS Mercedarios.
6½-7 Conferencia de San Vicente de Paúl.
7 Rosario Solemne, Sermón y Bendición con el Santísimo.

Lunes, Martes y Miércoles

CUARENTA HORAS. Misas de Exposición a las 5½ y Misa Mayor a las 8 horas.
Rosarios con Pláticas a las 7 p. m.
El Miércoles habrá VISITA de ALTARES con Solemne Procesión.

Jueves 29

5½ Misa al Santísimo Corazón de María (trasladada del 16).
8 horas. Funeral completo por la finada Magdalena Araya de Barboza.

Viernes 30

5½ Misa al Santísimo Corazón de María (trasladada del 18)

Sábado 31

8 horas. Misa a San Ramón Nonnato Mercedario, 2 pr m. Bendición de Señoras para un feliz alumbramiento, y de agua y candelas.
NOTAS:—Los terciarios y cofrades de Nuestra Señora de Mercedes, ganan Indulgencia Plenaria, confesando y comulgando el 31 de agosto, fiesta de San Ramón Nonnato.
El TURNO GENERAL PARROQUIAL de la Merced, se celebrará el DOMINGO 22 de SETIEMBRE; con destino: mitad para el Organó y mitad para satisfacer compromisos de construcción. Pronto se publicarán las Comisiones.

Palabra Divina

Domingo XIV después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VI, versículos 24 a 33 según San Mateo.

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Ninguno puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o al uno sufrirá y al otro despreciará. No podéis servir a Dios y las riquezas. Por tanto os digo, no andéis afanados por vuestra alma, qué comeréis, ni para vuestro cuerpo, qué vestiréis. ¿No es más el alma que la comida, y el cuerpo más que el vestido? Mirad las aves del cielo que no siembran, ni niegan ni allegan en trojes, y vuestro Padre celestial las alimenta. Pues ¿no sois vosotros mucho más que ellas? Y ¿quién de vosotros discurrendo, puede añadir un codo a su estatura? ¿Y por qué andáis acongojados por el vestido? Considerad cómo crecen los lirios del campo, no trabajan, ni hilan. Yo digo que ni Salomón en toda su gloria fue cubierto como uno de éstos. Pues si al heno del campo que hoy es, y mañana es echado en el horno, Dios viste así, ¿cuánto más a vosotros, hombres de poca fe? No os acongojéis, pues diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o con qué nos cubriremos? Por que los gentiles se afanan por estas cosas. Y sabe vuestro Padre que tenéis necesidad de todas ellas. Buscad, pues, primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas».

REFLEXION

La verdad no puede transigir con el error: dos y dos nunca serán cinco. Muchos cristianos quieren servir a Dios y al mundo; guardar los mandamientos más fáciles y dejar a un lado los más difíciles por seguir las máximas del mundo. Esto lo hacen no pocas veces para procurarse por medios ilícitos dinero o placeres. Ya se ve, desconfían de la misericordia y providencia de Dios y no cuentan con más recursos que los que le proporciona su corto entendimiento y su bajo y rastrero corazón. Pero el que tiene tan exquisito cuidado de una flor, ¿no lo tendrá del hombre, imagen suya, rescatado con el precio infinito de su preciosa sangre?

Cartago al Día

La Reina de los Angeles

La Reina de los ángeles prácticamente es reconocida por patrona de toda Costa Rica. En estos días los mentores y alumnos de los centros de enseñanza de esta ciudad, se postraron ante nuestra patrona, que hoy día es huésped de honor de la parroquia de San Nicolás La Misa ofrecida por ellos fue solemne. El discurso religioso pronunciado por Monseñor Volio ante tan numerosa y selecta concurrencia fue precioso.

La reina de carnaval

Cuando la bóveda celeste nos cubría y el tiempo apacible y sereno de la noche se encontraba despejado, se reunía en la esquina de la cámara de comercio nuestra sociedad en espera de un singular acontecimiento. A las 20 horas en punto, el clarín tocado por Sojito, del primer piso de dicho edificio, y una bombeta q' haría los actos anunciaba la primera etapa del escrutinio de la señorita que debía ser la reina del carnaval. Dos jóvenes de alto abolengo, Berta Pacheco y Roma Nazari Montejó se disputaban el alto rango.

La señorita Pacheco llevaba a última hora la supremacía del del voto pero la falta de cumpli-

miento en cierto punto, hizo variar el escrutinio en favor de la otra señorita, la que es nuestra reina a quien debemos respeto y consideración. La Banda Militar hizo acto de presencia con mucho acierto. El amable comandante don Aníbal Coto tuvo la fineza de enviarla.

Falta de cultura

Da vergüenza que ciertas personas que asisten a los rosarios, reciban continuamente chaparrones de los predicadores, por la fea costumbre de tomar ese lugar para masticar chiclets, cuya pasta es dejada en los asientos con perjuicio del público. Es de esperarse, que esa falta de respeto a los lugares sagrados sea evitada.

Súplica

Suplicamos a la actual Corporación Municipal se digne publicar el contrato de las placas para convencimiento del público, ya que no lo hizo la otra, siendo su deber. Se sabe que el concesionario no ha cumplido el contrato que a la verdad no conocemos.

Corresponsal

La propaganda pública protestante

En La Tribuna de ayer se refiere que en uno de los pueblos cercanos una turba de muchachos persiguió a unos protestantes que habían llegado a esa localidad en propaganda de su secta y llama la atención de la autoridad para que ampare a los disidentes, por cuanto esa labor, dice, la realizan al amparo de nuestra Constitución.

El autor de la referida nota está en un grave error si cree que tal propaganda está protegida por nuestra Carta Fundamental.

Véase sino el texto del artículo 51: «La Religión Católica Apostólica Romana es la del Estado, el cual contribuye a su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República de ningún otro culto que no se oponga a la moral universal ni a las buenas costumbres».

Pero culto no es propagación de ideas y creencias religiosas contrarias a las que tiene y profesa la cuasi totalidad de los habitantes de la nación, hecho en que se funda el precepto constitucional que impone al Estado la Religión Católica, Apostólica, Romana y el deber de contribuir a su mantenimiento.

Las leyes están escritas en castellano y las palabras de esta lengua, como las de todas, tienen su significado propio.

Y culto es «reverente y amoroso homenaje que el hombre tributa a Dios y a los bienaventurados. Conjunto de actos y ceremonias con que el hombre tributa este homenaje (Diccionario de la Academia).

Culto. Homenaje que se rinde a la divinidad, por medio de ruegos, sacrificios, adoraciones y ceremonias. (Diccionario de Jerreros).

Y como una mayor ilustración de la materia, Culto externo: Demostración de respeto o sumisión con que honramos a Dios y a sus santos; como son: sacrificios, procesiones, cantos sagrados, adoraciones, súplicas, ofrendas o dones destinados a su culto (Diccionario de Zerolo).

Por ninguna parte aparece

la propagación de creencias como parte de un culto cualquiera.

Y qué es propaganda? 1. Congregación de cardenales nombrada «De propagande fide» 2. Por extensión, asociación cuyo fin es propagar doctrinas, opiniones etc. 3. Por extensión, trabajo empleado con este fin. (Dic. de la Academia).

Si la palabra culto no incluye en su significado el de propaganda ¿de dónde ha podido sacarse esa libertad para todos, que desde tan alto ha resonado en el país?

Cuando la ley habla, las opiniones particulares callan. Cuando los conceptos de la ley son claros y precisos, nadie tiene el derecho de ampliar o restringir su significado. Y en el caso en cuestión, donde dice culto no se debe leer propaganda, ni dar a aquella palabra un significado que no tiene, que no puede tener en la mente de los autores de la constitución que se presume vigente.

Curiosos constituyentes habrían sido éstos si al redactar el artículo 51 le hubieran impuesto al Estado la Religión Católica, Apostólica, Romana, con la obligación de contribuir a su mantenimiento, y al mismo tiempo le hubieran ordenado no impedir que sus enemigos la atacaran en sus dogmas, en sus doctrinas, en su disciplina y en su culto.

No impedir el libre ejercicio de otro culto que reúna las condiciones de la Constitución, es justo en beneficio de sus adherentes. Pero no sólo tolerar sino permitir y alejar desde arriba la propagación de doctrinas contrarias a la religión del Estado y de la nación, es violar el precepto constitucional y contribuir a fomentar la discordia en el país. Es además pretender a borrar uno de los elementos (el más poderoso) de los que contribuyen la característica del pue-

blo costarricense: su religión. ¿Con qué objeto?

Hace medio siglo que el gobierno del país viene hipócritamente socabando los fundamentos de la religión nacional desde las escuelas, después de la violenta y rápida expulsión del Sr. Thiel y de los miembros de la compañía de Jesús. La propaganda consentida y defendida hoy, es quizá una poderosa ayuda al trabajo de descatalización del pueblo, encargado hasta ahora a los maestros de escuela y a los profesores de la enseñanza superior. A la instrucción hermética de las escuelas se ha agregado la predicación al aire libre de doctrinas que llevarán al pueblo al mismo resultado: al indiferentismo religioso y que producirán, sin duda, la discordia.

La discordia religiosa, la más perniciosa y temible de todas. ¿Con qué objeto? los mismos que tal hicieron y que tal hacer no podrían decirlo. Aquellos obedecieron a una consigna, quizá, o fueron ciegos imitadores de una tiranía extranjera; éstos... como los camarones dormidos se van dejando llevar de la corriente. Cerebros momificados, han hecho del error de antaño un dogma, y porque ellos se han quedado estacionarios, como si dijéramos sentados a la vera del camino, creen que los pueblos no han progresado o que los errores no han sido rectificadas por la razón, por la experiencia o por la fuerza de los acontecimientos. El poderoso movimiento de reacción religiosa que se siente en todas las naciones civilizadas, pasa inadvertido para ellos. Las olas del mar golpean en vano contra las rocas. El error encastillado dentro de los muros de la soberbia se cree inmortal. Inmortal cuando todo el sistema de que hizo parte ha roto, deshecho y despreciado, porque no realizó ninguno de los postulados que lo informaban!

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrada.

"Parasitoides Zúñiga"

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Orient I, Urba & P. gés, Victoria, Nacional y Violeta

Si a Ud. le gusta la lectura buena y sana, apóyela, suscribiéndose a este diario.

JARABE SEDATOLE

DE SHARP & DOHME

Para bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias.

Acaba de recibir

BOTICA VARGAS

EL AGUILA DE ORO

— de —
PUJOL HNOS.

Acaba de llegar

Jamón de Westfalia

Vendemos cualquier cantidad al menudeo

De qué padece Ud?

Talvez esté Ud. aburrido en tomar medicinas y consultar profesionales sobre su enfermedad sin éxito ninguno.

Vaya donde su Farmacéutico ahora mismo y compre el primer frasco de PURIFICADOR INDIO del doctor Winton. Es seguro que con él iniciará su curación.

EL PURIFICADOR INDIO del doctor Winton lo venden todas las Farmacias. Lo consigue con seguridad en la BOTICA VARGAS y BOTICA LA VIOLETA.

Breves contestaciones a preguntas de los protestantes

Por el Rev. M. Philipps

Continúa

EL BREVIARIO

¿Qué se entiende por Breviario?

El Breviario es un sistema de oraciones prescritas por la Iglesia que se dice por los sacerdotes y miembros de órdenes religiosas. Según David en Salm. 164, «Siete veces al día Te he alabado,» el Oficio contiene siete divisiones: Maitines y Laudes, para las tempranas horas del día; Prima, para la primera hora; Tercia para la tercera hora; Sexta, para la sexta; Nona para la hora novena; Vísperas, a la puesta del sol; Completas, antes, de acostarse.

¿En qué consiste el Breviario?

Consiste en salmos y lecciones de la Sagrada Escritura a las cuales se han añadido lecciones de los Santos Padres y biografías de los santos con oraciones e himnos.

¿Qué se propone la iglesia al prescribir que se recite el Breviario?

La Iglesia desea que alaben a Dios sus siervos incesantemente; que los sacerdotes como su divino Maestro Jesucristo, sean los constantes intercesores del pueblo para con Dios.

VISPERAS

¿Qué son Vísperas?

Vísperas son las oraciones del Breviario por la tarde; formadas por cinco salmos con antifonas, un corto extracto de las Escrituras, un himno, un versículo, el Magnificat, la oración del día, terminando en dos versos y una antífona a la Madre de Dios.

EL ANGELUS

¿Cuál es el origen del Angelus?

El Angelus, o el toque de campana tres veces al día, fué introducido por el Papa Urbano II, en el año 1095, para pedir la protección de María para los Cruzados, y se ha guardado desde entonces para dar gracias a Dios tres veces al día por los beneficios de la redención por Jesucristo.

EL ROSARIO

¿Qué es el Rosario?

El Rosario es una oración de forma sencilla, introducida por Santo Domingo de Guzmán en el siglo trece, y aprobado por la Iglesia. Esta forma de oración se llama Rosario porque se compone de una serie de bonitas oraciones y meditaciones acerca de los episodios más culminantes de la vida de Cristo, que están engarzados uno tras otro en una guirnalda, de fragantes rosas. La vida de Jesús se divide en los misterios gozosos dolorosos y gloriosos. Los misterios gozosos expresan las alegrías de Jesús y María; los dolorosos expresan los dolores, y los gloriosos las glorias de Jesús y María.

¿Por qué repiten Uds tan a menudo las mismas oraciones en el Rosario?

Porque, así como los ángeles repiten siempre el «Santo, Santo, Santos», así nosotros nos regocijamos en repetir las más santas oraciones y alabanzas a Jesús y María.

PROCESIONES

¿Qué son procesiones?

Procesiones son reuniones del clero y seglares que andan juntos en público, recitando oraciones e himnos, precedidos de cruz y estandartes.

¿Por qué se instituyeron las procesiones?

Para alabar y dar gracias a Dios públicamente, e invocar su protección y bendición, y para recordarnos que somos peregrinos sobre la tierra, y debemos dirigir nuestros pasos hacia nuestra patria en el cielo.

¿Cuándo se hacen procesiones?

Se hacen procesiones el día de la Candelaria, el Domingo de Ramos, Corpus Cristi, el día de San Marcos, en días de Rogativas, y algunas veces en devociones especiales.

LAS CUATRO TEMPORAS

¿Qué son las cuatro temporadas?

Las cuatro temporadas son días de ayuno y abstinencia en cada estación del año, para dar gracias a Dios por los beneficios recibidos durante la estación y también pedir a Dios buenos sacerdotes, pues en esos días se ordenan generalmente los sacerdotes.

¿Qué es un Ayuno de Vigilia?

Es un día de ayuno antes de una gran fiesta, por el cual nos preparamos para celebrar debidamente la fiesta.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fullerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION DE WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.



La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

XIY.—Disturbios causados en China, Bolivia, Brasil y Perú, por los predicantes americanos.—Protestan contra ellos las damas del Perú.

Mas como un abismo llama siempre a otro abismo, aquellos protestantes ateos, sembradores de la discordia religiosa, tenían por consecuencia inevitable, que despñarse a propagar la guerra social, la guerra de clases, con sus teorías inmorales y anárquicas del más feroz bolchevismo ruso. Las ideas engendran hechos.

El vizconde de Inchape declaró en Londres, ante numerosa y escogida concurrencia: «El antagonismo chinobritánico se debe en gran parte a las actividades nada cristianas de los misioneros (protestantes) en países asiáticos; por lo tanto, cuanto antes cesemos de enviar misioneros a China y hagamos regresar a los que están allá, tanto mejor será para los intereses de todos». «La Prensa» de Buenos Aires nada sospechosa de clericalismo, secundó (11 dic. 1929) aquella denuncia, ponderando a la vez la superioridad y desinterés de los misioneros católicos. La culpa de lo que pasa en China, decía el «New York Times» (26 enero 1927), la echan los diarios de París, Londres y Berlín ante todo al empeño que tienen los predicantes norteamericanos en ensalzar los pretendidos beneficios de la independencia, propia determinación y demás pamplinas. Al mismo tiempo, «El Eco de París» acusaba a dichos misioneros de haber minado las tradiciones chinas, y pedía al Gobierno francés prohibiera a la Asociación de Jóvenes Cristianos hacer propaganda en Tuda China, por temor de que fomentara allí insubordinación, dados los malos resultados que suelen producir las ideas democráticas en pueblos carentes de cultura y de la conveniente instrucción.

A poco, la prensa italiana se asociaba al «Eco de París» y pedía se cerraran en Italia los centros de aquella asociación, por su espíritu de proselitismo protestante, y por su tendencia

a americanizar a la juventud italiana, principalmente a los que han de emigrar a los E. U. para acabar de «desnacionalizarlos» después.

A un conferencista de dicha Asociación oyó un profesor de la Universidad de Mississipi (Mr. J. L. Deister) jactarse en 1910 de que los Jóvenes Cristianos habían organizado una revolución en China (Dels. p. 20), una gloria que tienen en común con los bolcheviques rusos. Según otro ministro jacarandoso de muchas polendas, el Dr. Yard, los misioneros protestantes americanos deben «ufanarse de haber contribuido a la más notable revolución de los tiempos modernos, y de que China haya despertado a los ideales de democracia, propia determinación y derechos de los oprimidos, ideales que son en gran parte fruto de las escuelas misioneras tanto en China como en E. U., y los han de liberar de la dominación extranjera». La revista protestante, «The Christian Century» (3 feb 1927), denuncia como complicados en los presentes trastornos de China a los ministros estadounidenses que «las masas consideran como instrumentos, socios y cómplices de la explotación imperialista extranjera».

Ese programa, aplicado a China, es idéntico al que vienen desorrollando los predicantes americanos en México y Sudamérica. Su religión no es salvar almas, ya que al embarcar para esos países, dejan a sus espaldas, en su misma patria, a 70 millones de infieles, número igual al de toda la población de la América del Sur, los que todavía están por evangelizar. Su religión es única y exclusivamente implantar el imperialismo americano, acaparamiento del comercio, riquezas y territorio de la América Latina sembrando, para ese fin, entre sus habitantes, el socialismo, el bolchevismo, la discordia y, más que todo, un odio feroz a la Iglesia Católica, que es admitido por todos, la barrera más fuerte, el baluarte inexpugnable contra el avance del imperialismo americano.

Continuará

Santoral

Domingo 25.—Purísimo Corazón de María. San Luis, rey de Francia. Fiesta de los peluqueros. San Ginés de Arlés, mártires.

SAN LUIS REY DE FRANCIA

Nació en Poissy, en 1215. A los once años perdió a su padre Luis VIII, dejándole bajo la tutela de su madre Doña Blanca, hija de Alfonso VIII de Castilla. Como buena española educó a su hijo en la religión cristiana, diciéndole con frecuencia que antes quería verle muerto que en pecado mortal. No hubo príncipe informado en las virtudes para regir un reino. Edificó monasterios y hospitales. Puso fin a la guerra de los albigenses. En todo procedió con justicia y caridad. Casó en 1234 con Margarita, hija de Berenguer. En 1239 Balduino II visitó a San Luis y le trajo la Corona de espinas de nuestro Salvador. En una grave enfermedad prometió ir a la Palestina para conquistar los Lugares Santos del poder de los turcos, lo que verificó en 1248; se apoderó de Damita, y después de un fracaso regresó a París en 1255. Quince años después partió para Jerusalén, pero en Tuñez fue víctima de la enfermedad contagiosa, y como buen cristiano murió en 1270 abrazado a un crucifijo. Su sagrado cuerpo fue trasladado a París, y canonizó Benifacio VIII en 1297.

Suscríbase a este diario

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELÉFONO 104 - APARTADO 927

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc. serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

Vosotros herejes propa....

Viene de la primera pág.

Mejicana! a pesar de que blasónais de ser los abanderados de la libertad y tolerancia religiosas!

El *liberalismo radical* enseña a engañar a los pueblos para arrancarles con halagos, sus «votos» y chasquearlos después, en sus derechos; y conceder libertades a todo lo que no sea católico; porque el «Liberalismo Radical» es, la doctrina que niega la acción de Dios en la Humanidad y la Divina Revelación y la Institución Divina de la Iglesia; y por tanto no tiene más noción de la «conciencia» que los caprichos personales y los antojos de las pasiones. sin responsabilidad ni fueros de ninguna especie, y la libertad del «despilfarro».

El Liberalismo radical, es, doctrina enemiga de lo sobrenatural; y como sabe que la «herejía protestante» no es más que una «mueca de Religión» sin sustancia, os da libertades, para aparecer amigo de alguna Religión. Por eso, os alaba por vuestros «Hospitales Bíblicos» y escuelas de herejía, con los cuales pretendéis «contrarrestar la vida católica, y le ayudáis bellamente en su trabajo demolecor....»

No le importa al *Liberalismo Radical* que seais INTERVENCIÓNISTAS ni heraldos del IMPERIALISMO DEL DOLLAR, con el cual, derramado a manos llenas por las *Confedera-*

ciones Bíblicas extranjeras, pretendéis ganar indulgencias de caritativos, ganando pingües sueldos, para redondear fortuna.....

La *Masonería*, vuestra aliada, ya es conocida en el Mundo como satánica y rabiosa enemiga de la Iglesia Católica; y por eso, FRANCIA Y LEAL ALIADA VUESTRA, para ayudaros, para servir vuestra causa, para abriros las puertas, cuando llegáis en patrullas..... pues sabido es que medráis a la sombra de los despotismos.

Ahí tenéis el secreto de, por qué, cuando a vosotros, a vuestros pastores y ministros, a vuestras congregaciones, se abren las puertas de Costa Rica católica, se cierran a los sacerdotes católicos, se les tiene..... ¡HORROR...! y se da órdenes a los Cónsules de no extenderles pasaportes;... aunque en los Países Civilizados se nos juzgue, por tales medidas, como a indios que todavía usamos *taparrabo*, o a negros bajo el dominio de algún reyezuelo con plumas en la cabeza.

Habéis dicho una gran verdad, cuando escribisteis:

¡LA DERROTA CLERICAL (en el Congreso, en la sesión del 31 de julio) EN UN PAÍS LLAMADO NETAMENTE CATOLICO, NO TIENE NOMBRE!

Así lo pensamos también nosotros: así debe pensarlo también el PUEBLO católico, que lo es en su inmensa mayoría, al ver semejante desprecio a sus intereses religiosos; y, en cambio, os contempla a vosotros, campan-

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

tes, haciendo vuestra propaganda contra la Religión Oficial, que es la Católica, y erigiendo «tucacas» de Hospitales y Escuelas, para pescar incautos.

Vosotros os asombráis con razón. ¡El pueblo también se asombra!

Nosotros no nos asombramos. Nosotros sabemos que el árbol bueno no da malos frutos; pero que el árbol malo, siempre dará frutos podridos, cuando menos se piensa.

Nosotros de lo que nos asombramos y asombraremos, es, de que con tales lecciones prácticas de LIBERALISMORADICAL, de MASONERIA y de TEOSOFISMO, vuelva el Pueblo a caer otra vez de leva, eligiendo para sus Representantes a semejantes hombres...!

Pero, así como en Méjico, la sangrienta lección que vosotros dísteis con vuestro apoyo decidido y mancomunidad, públicamente expresada, por las matanzas de Calles, han servido para que reaccione el Pueblo y el Clero y el Gobierno, cuando aquel *déspota* salió del poder, así nosotros, con esta leccioncilla *tironcillo de orejas* para que despertemos de nuestra modorra y estúpida confianza...nos hará reaccionar aunque sea lentamente y sin llamar la atención de nadie; ni de vosotros mismos.

Sabedlo: os agradecemos vuestra admiración porque: la derrota clerical en un país llamado netamente católico no tiene nombre!

¡Si lo tiene: Llámase «atrevido liberal radical», para abrir los ojos a los ciegos y despertar a los dormidos.

Ftlax

Loable esfuerzo juvenil

Ayer tuvimos el placer de escuchar un concierto en casa de don Adán García, improvisado por los jóvenes, Adán García h. Nicolás Lezama, Efraín Saravia y Esteban López.

Delicadas piezas ejecutaron los jóvenes artistas poniendo todo su empeño en vencer las situaciones difíciles del pentagrama y a fe que lo realizaban con gallarda maestría.

Por medio de estas cortas líneas queremos estimularlos para que continúen en su simpática labor.

Pavimentación

Muy adelantados van ya los trabajos para la pavimentación en la Avenida de las Damas—y pronto comenzará a pavimentar la gran máquina que está armada frente a la estación del Atlántico.

Un grupo de evangelis...

Viene de la pág. 1ª

sino para el pueblo a quien sirven; porque su conquista es una conquista política, es una conquista de conciencias mediante la paga y la falsedad para ir preparando el campo a otra conquista de mayor trascendencia, que mira a la anulación de nuestra soberanía. Y esto no quiere comprenderlo el Gobierno, esto no quiere saberlo el Mandatario, esto no lo quieren mirar los que reclaman la Ley y la Constitución para proteger al solapado enemigo de la patria, que bajo el hipócrita antifaz de una piedad que no experimenta y de una caridad que no siente, sino bajo el aspecto de sus propios intereses, vienen aquí a difamar, a ultrajar y calumniar la vieja y santa fe de nuestros padres, para, explotando la ignorancia y la miseria de algunos, preparar la difamación y el envilecimiento de la patria; porque su consigna no es otra que destruir todo sentimiento de amor a la tierra que los vio nacer y que les dió de su seno esta Religión Católica que la ha hecho virtuosa, abnegada y heroica en los momentos de peligro.

Se alega la Constitución y la Ley para defender a estos advenedizos, que minan nuestras instituciones; pero no se alega igual derecho e igual amparo para proteger a los católicos; para éstos no hay ley, no hay Constitución; recio contra ellos, que son la roña de la república; y si no, veamos la manera despectiva como el Congreso resolvió la solicitud de la LIGA DE ACCION SOCIAL CATOLICA, que pedía la derogatoria de la draconiana ley del 84, mediante la cual se prohíbe el establecimiento de Ordenes Religiosas (CATOLICAS) y el ingreso al país de miembros de las mismas; para este caso, no hay Constitución ni Ley que ampare y defienda y proteja la legalidad y constitucionalidad de la solicitud; pero para defender a los impostores, a los calumniadores, a los blasfemos, a los invasores mausos, *agentes declarados de una conquista contra la Patria*, para éstos sí hay Ley y sí hay Constitución y sí hay derecho y sí hay respeto que desde las columnas de «La Tribuna» se pide y clama, alegando que somos un país culto en donde todas las religiones son toleradas; sí, toleradas, sí; pero una cosa es la tolerancia y otra cosa bien distinta es la libre propaganda de otros cultos no católicos, que la misma traída y llevada Constitución establece, pues ella dice de la tolerancia de cultos, pero no habla ni por asomo de la libre propaganda de otros credos que se opongan al católico que profesa la nación oficialmente mediante el texto del artículo 51 de la misma Constitución.

De muy otra manera hablara nuestro colega La Tribuna, si el caso se hubiese ofrecido a la inversa; es decir si el propagandista hubiese sido un jesuita, un redentorista o cualquiera otro fraile católico y la turba de liberalitos cachorros la hubiesen emprendido contra el pobre fraile. Ah! entonces se habría dicho que un fanático fraile de la Orden tenebrosa de Ignacio de Loyola,

de esos que causan espanto y horrorizan, había llegado a la villa a promover desórdenes, a turbar la tranquilidad y el sociogodo de los vecinos con sus desfogados sermones, que no eran sino desahogos de su conciencia pervertida, de su odio, de su pasión y de su rencor contra las sabias y gloriosas conquistas del liberalismo, que gracias al progreso del siglo estableció el gobierno del Benemérito General Fernández, para gloria suya y de la patria; pero que el orador sotanudo recibió su merecido, pues un grupo de valientes y resueltos muchachos, inspirados en la más pura y generosa indignación ante las vulgares frases del fraile, la emprendió briosamente contra el farsante y fanático traficante, que con el nombre de Cristo llegó a ensombrecer la conciencia libre de los hijos de Costa Rica. Así es nuestra libertad, esé el concepto que de ella tenemos y ese es también el ambiente de REPUBLICA que respiramos; es decir, libertad para todo, para Jinarajadasa, para Cooper, para Strachan, para Pérez, para Archillas, para Montañós, y Alfaro, para cualquier pájaro a sueldo; pero jamás para un abnegado y sabio jesuita, para uno de esos soles de virtud y de fortaleza que para dicha del mundo alumbran la conciencia de otros pueblos más justos, más concientes y más libres que el nuestro, en donde todavía, en pleno siglo XX, los prejuicios y los fanatismos sectarios asustan y horrorizan a los presidentes y a los diputados de un pueblo netamente católico. Y es más; comprendiendo el daño de estas prédicas exóticas logran en la conciencia de los pobres de espíritu y de los renegados de la patria, que han jurado defender, no tienen reparo en alentar la conquista con su silencio que significa complacencia y otorgamiento.

Librese de Callos Doloridos

«Gets-It» los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de «Gets-It» sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrirlos por medio de «Gets-It» dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

«Gets-It» el callosidad infalible se vende en cualquier Droguería o Botica fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes

Jabón PALMERA

(El mejor para lavar la ropa)

El trabajo de Ud. consiste únicamente en ayudar.

El Jabón PALMERA es el que hace el trabajo de lavar y limpiar completamente su ropa.

Pida Ud. nuestra lista de Regalos Nº 2 y en ella encontrará instrucciones para obtener un mejor resultado.

ASEGURA MAYOR RENDIMIENTO AL QUE LO USA.

INDUSTRIAL SOAP Co.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA